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习近平同科威特埃米尔会谈
两国元首一致决定建立中科战略伙伴关系

新华社北京 1 月 8 日电 "记者

白洁# 国家主席习近平 8 日在人民大

会堂同科威特埃米尔萨巴赫举行会

谈! 两国元首一致决定建立中科战略

伙伴关系" 为新时期中科关系注入新

动力# 开辟新前景!

习近平欢迎萨巴赫第 1 次访华"

赞赏萨巴赫为中科关系发展作出重要

贡献! 习近平指出" 中科是患难见真

情的好朋友! 建交 31 年来" 双方始

终真诚友好# 平等相待" 务实合作的

深度和广度不断延伸" 给两国人民带

来了实实在在的好处! 当今世界正处

在变革调整的关键期" 中方提出构建

人类命运共同体" 就是要以合作深化

共同利益" 以融合促进世界和平" 同

世界各国实现合作共赢# 共同发展!

习近平强调" 中方把科威特作为

在海湾方向共建 $一带一路% 和维护

地区稳定的重要合作伙伴! 双方要深

化政治互信 " 坚定支持彼此核心利

益! 中方将一如既往支持科方走符合

本国国情的发展道路! 科威特是最早

同中国签署共建 $一带一路% 合作文

件的国家 ! 双方要加强发展战略对

接" 争取实现合作项目早期收获!
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从"大水漫灌#到"精准滴灌#
上海高校创新精准资助和资助育人机制$不让一个学生失去发展机会%%%

$如今的高校" 学生绝对贫困的

比例正在逐年降低" 贫困的类型正由

单纯 &缺钱' 演变为 &缺发展支撑'!%

记者从近期举行的 69:; 年上海市学生

资助工作推进会暨优秀典型表彰会了

解到" 本市学生资助工作重心正在发

生转移" 即从 $大水漫灌% 步入 $精

准滴灌% 的新阶段!

眼下 " 不少高校正借力大数据 "

创新工作机制" 全面推进精准资助和

资助育人工作" 努力兑现 $不让一个

学生因家庭经济困难而失去终身发展

机会% 的承诺!

多途径的资助对象认定
机制正在建立

记者获悉" 69:1 年" 上海学生资

助工作已形成 $奖# 助# 贷# 勤# 免#

补% 六位一体" 覆盖学前教育# 义务

教育# 高中教育# 中等职业教育和高

等教育的全学段资助体系!

市教委副主任郭为禄介绍 " 上海

正在建立多途径的资助对象认定机

制 " 通过采用大数据分析# 个别访谈

等方式" 全面深入了解学生的家庭经

济状况!

以上海大学为例! 69:1 学年结束

时" 该校共有 6262 名家庭经济困难学

生 " 占在校生人数的 ::<2= ! 其中 "

低收入家庭达 89=( 还有近六成困难

学生属于特殊情况家庭" 其中有的是

孤儿" 有的来自单亲家庭" 有的身患

残疾! 上海大学副校长聂清介绍 " 为

了让家庭经济困难认定工作更精准 "

学校创设了量化测评# 民主评议和辅

导员访谈三结合工作机制" 通过三种

方式相互印证" 在保留以家庭经济收

入为主要参考依据的前提下" 充分考

虑地域分布# 家庭特殊类型# 大重病#

自然灾害等多种因素" 通过综合认定

打分" 力求在困难认定方面实现公平#

公正# 合理!

与此同时" 学校还通过跨部门数

据共享# 舆情信息研判" 形成学生成

长档案的帮困预警工作闭环 ! 比如 "

通过综合分析学校 $一卡通% 系统及

其他部门提供的数据信息" 就可以较

为准确地了解到一名学生的上网记录#

餐饮消费# 超市消费# 宿舍门禁 # 图

书借阅# 心理健康等多方面情况 " 由

此实现对特定学生群体异常行为的有

效识别" 进而更有针对性地产生行为

预警# 帮困预警和安全预警等多元化

预警分析反馈机制!
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"本报首席记者 樊丽萍

准备充分手中有招才能临阵不乱从容不迫
昨调研全市水务工作&检查防汛防台情况$强调要根据今年汛情的预测情况$提早做好应急预案

李强$全市防汛防台工作进入实战阶段%必须思想高度重视%责任落实到位%预案周密严实%工作严阵以待

本报讯 市委书记李强昨天下午实

地调研全市水务工作# 检查防汛防台情

况时强调" 当前上海已经进入主汛期 "

全市防汛防台工作进入实战阶段" 不能

有任何麻痹大意和侥幸心理" 全市上下

必须以对人民极端负责的精神" 思想上

高度重视" 责任上落实到位" 预案上周

密严实" 工作上严阵以待" 全力以赴确

保人民生命财产安全" 确保上海城市正

常生产生活秩序!

下午" 李强一行来到徐汇区漕溪泵

站" 检查排水系统运行情况" 了解极端

天气下确保泵站正常运行# 高效排水的

相关措施" 以及水务部门和各区的协同

应对机制! 这一区域的雨水经泵站提升

后排入蒲汇塘 " 市领导走到蒲汇塘河

边" 察看河道整治进展情况" 强调要增

强责任感和紧迫感" 切实发挥河长制湖

长制作用 " 加大力度运用技术治理手

段" 全力消除城市黑臭水体" 推动水质

持续改善" 让市民群众有更多获得感!

随后" 市领导来到闵行区虹许虹梅

泵站及总管新建工程施工现场" 该工程

建成后可有效解决所在区域雨水排水出

路" 保障地区防汛安全" 同时截流混接

污水及初期雨水" 改善水环境质量! 李

强叮嘱" 要保质保量抓紧建设" 加快消

除中心城区排水系统空白点" 进一步增

强强排能力" 确保汛期城市运行安全!

近年来" 上海防汛工作加强信息化

建设" 推动实现互联互通# 实时监测 #

智能调度! 李强登上防汛移动指挥车了

解应急调度流程" 走进水务大厦防汛指

挥大厅听取防汛信息化建设情况汇报 "

要求充分发挥信息系统作用" 严密监测

汛情变化" 第一时间发布监测信息" 确

保各项防范和抢险措施落实到位# 发挥

作用# 保障安全!

调研期间" 李强主持召开座谈会 "

听取全市防汛防台工作# 水务海洋工作

汇报! 李强强调" 防汛防台" 对上海这

样的超大城市事关重大! 当前已进入主

汛期" 必须时刻绷紧安全这根弦" 在大

的灾害面前" 始终保持高度的政治责任

感和对人民极端负责的态度" 不怕兴师

动众" 不怕 $劳民伤财%" 不怕十防九

空" 切实敲响警钟" 防患于未然! 做好

防汛防台安全工作" 必须压实责任! 要

全面落实各级各类防汛责任制" 重点压

实基层部门的防汛责任 " 确保人员配

备# 预案完善# 应急处置等各项责任落

实到人! 各级领导干部要靠前指挥" 亲

自部署" 亲自督战! 要严肃防汛工作纪

律" 严格执行汛期 63 小时专人值班制

度和领导带班制度# 外出请假制度!

李强强调" 准备充分# 手中有招 "

才能临阵不乱# 从容不迫! 要根据今年

汛情的预测情况" 提早做好应急预案 "

努力把方案想得周全些" 把措施制定得

细致些" 切实加强汛情监测预警预报 !

市防汛指挥部要严阵以待" 坐镇指挥 "

加强统筹协调" 密切保持和各区各部门

联系" 一旦出现苗头性# 预警性情况要

及时处置! 各级领导要到岗到位" 遇到

问题当机立断# 果断决策! 各有关部门

必须全力配合" 通力协作" 及时消除隐

患# 解决问题!

李强指出" 近年来全市水务部门聚

焦供水# 治水# 防洪排涝# 海洋管理等

做了大量工作" 要持续用力为全市发展

作出更大贡献! 当前要结合水污染防治

行动计划和第七轮环保三年行动计划 "

着力打好碧水保卫战! 要认真落实河长

制湖长制" 加强水岸联动# 治本治源 "

多措并举压实责任! 要进一步凝聚起全

社会的力量" 充分调动各级各部门# 企

事业单位以及广大志愿者的积极性" 共

同努力还给老百姓清水绿岸的景象!

市领导诸葛宇杰 # 时光辉参加调

研!
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埃米尔塔

米姆互致

贺电" 热

烈庆祝两

国 建 交

29 周年!

习近

平在贺电

中 指 出 "

中卡建交

29 年来 "

在双方共

同 努 力

下" 双边

关系保持

良好发展

势头! 两

国政治互

信不断巩

固" 各领

域合作稳

步 推 进 "

人文交流

日 益 密

切 ! 69:3

年 :: 月

你成功对

华进行国

事 访 问 "

我们共同

宣布中卡

建立战略

伙 伴 关

系" 掀开

了中卡关

系的新篇

章! 我高

度重视中

卡关系发

展" 赞赏

卡塔尔积

极 参 与

$一 带 一

路 % 建

设" 愿同你携手努力" 以两国建

交 29 周年为新起点 " 推动中卡

关系不断向前迈进" 更好造福两

国和两国人民!

塔米姆在贺电中说 " 您高

度重视发展卡中关系 " 我对此

表示高度赞赏和衷心感谢 ! 我

愿同您共同努力 " 支持和推动

两国各领域关系发展 " 促进两

国人民的共同利益 ! 卡方将继

续积极参与 $一带一路% 建设"

实现共同繁荣!
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本报讯 昨天

下午"市委副书记#

市长应勇在上海国

际集团和上海国盛

集团调研时指出 "

上海国资国企改革

又到了一个新的历

史关口" 要深入贯

彻落实党的十九大

精神和党中央# 国

务院的部署要求 "

按照习近平总书

记深化国资国企

改革的重要指示 "

坚定不移推进上

海国资国企改革 "

进一步增强国企

的活力 # 竞争力 #

影响力和重大国

计民生领域的控

制力 " 努力把上

海建设成为国资

国企综合改革示

范区! 希望国际集

团# 国盛集团进一

步强化国资平台公

司功能定位" 持续

深化自身改革" 创

新体制机制" 规范

运营管理" 成为上

海新一轮国资国企

改革的领头羊# 上

海国有经济高质量

发展的发动机# 上

海提升城市能级和

核心竞争力的助推

器" 为上海加快建

设 $五个中心% 和

卓越的全球城市作

出更大贡献!

下午" 应勇与市委常委# 常务副

市长周波一行来到国盛集团# 国际集

团" 了解企业运营发展情况!
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本报讯 市委

副书记# 市长应勇

昨天主持召开市政

府常务会议" 研究

本市做好国务院大

督查相关工作 (强

调紧扣目标节点 "

全力推进市政府重

点工作( 要求崇明

区抓住筹办 696:

年第十届中国花卉

博览会的重大机

遇" 加快推进世界

级生态岛建设!

会议听取本市

做好 69:; 年国务

院大督查相关工作

的汇报并指出 "做

好大督查相关工

作" 是本市贯彻落

实党的十九大精

神# 中央经济工作

会议部署和 )政府

工作报告* 目标任

务的实际行动! 各

区# 各部门要从思

想上高度重视 "把

相关工作进一步做

深做细做实! 要狠

抓落实" 全面对照

大督查工作要求和

督查重点" 进一步

深化落实国家各项

重大措施和重点工

作任务" 推动国家

各项重大决策部署

落地见效( 要以督

促改" 按照大督查

要求全面自查 "确

保问题整改到位"同时注意经验总结(

要建章立制" 结合政府目标管理体系

建设" 进一步完善政策落实的常态长

效机制!

! 下转第六版

将壮美紫禁城完整地交给下一个!""年
故宫博物院院长单霁翔做客上海科普大讲坛$讲述一座公共文化服务设施的追求与梦想

再过两年" 建成于 :369 年的紫禁

城将迎来它 799 岁的生日" 在日前举行

的上海科普大讲坛上" 自称为故宫 $开

门人 % 的故宫博物院院长单霁翔做了

)匠心仁者+一座公共文化服务设施的

追求与梦想* 的主旨演讲!

故宫的 $打开率% 从 69:6 年的不

到 29=扩展到 ;9=" 大量与故宫气质

不符的建筑被拆除# 一批从未开放过的

区域与游客见面# 数以百万计的文物放

进了原本属于它们的地方,,当院长 7

年" 故宫发生了这么多变化" 单霁翔只

有一句话" 他的梦想就是将壮美的紫禁

城完整地交给下一个 799 年!

故宫'打开率(提升 !"#

$许多人称我为故宫 &掌门人 '"

这不对 " 我更喜欢别人称呼我为故宫

&开门人'!% 单霁翔这句话不假" 他担

任故宫博物院院长六年来" 故宫的 $打

开率% 从 69:6 年的 29=提升到今年的

;9=" 未来将超过 ;5=!

故宫的门是怎么打开的- 首先他们

把故宫博物院历年积累了 :<3; 万平方

米的临时建筑都拆了! 临时建筑中包括

大量的彩钢房" 故宫 :599 余名员工的

食堂# 澡堂都在这些临时建筑中" 它们

遮蔽了许多空间" 比如过去故宫西部区

域就掩映在一片彩钢房之后! 将临时建

筑拆除之后再修缮" 这一从未对外人开

放的区域开始与游客见面" 游客们就能

饶有兴致地去找 $甄嬛% 住的地方!

作为世界上规模最大的宫殿建筑

群" 有些地方并没有想到开放" 但当开

放了一批点后" 效果出乎意料! 比如角

楼是曾经谋杀无数摄影师胶卷的地方"

当故宫开放城墙后 " 角楼变得近在咫

尺( 他们将故宫存放冰块的冰窖改为可

供 299 人同时进餐的餐厅" 还请来了全

聚德的老师傅做烤鸭! $看故宫# 逛古

城墙# 吃北京烤鸭三件到北京必做的事

情" 现在在故宫中全给办了!% 单霁翔

得意地说!

文物应该有尊严地走向未来

故宫有多少件文物- 单霁翔对这一

数字牢记于心+++:7;3389 件" 占全国

珍贵文物总数的 36=" 不过这个数字

还在不停地增长中" 这得益于故宫文物

医院的精心修复! ! 下转第六版
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